



町民と議会を結ぶ情報誌

議会だより

西原町

住所:〒903-0220 沖縄県中頭郡西原町字嘉手苅112番地 TEL 098-945-5122
発行:西原町議会 編集:議会広報調査特別委員会 印刷:丸正印刷株式会社



豆まき:西原保育所

- 平成23年度一般・特別会計補正 P 2~3
 - 決議・意見書・陳情 P 4~5
 - 所管事務調査報告 P 6
 - 第7回臨時会 P 7
 - 一般質問 P 7~15

今回の表紙題字: 西原町文化協会書道部 豊里 光彩さん

詳しい日程の
お問い合わせは
議会事務局へ

2012(平成24)年3月1日

西原町議会だより

第51号 (16)

お知らせ 3月定例会予定

日	曜	日 程
3月5日	月	本会議①
3月6日	火	本会議②
3月7日	水	本会議③
3月8日	木	本会議④ 委員会①
3月9日	金	委員会②
3月10日	土	休 会
3月11日	日	休 会
3月12日	月	委員会③
3月13日	火	委員会④
3月14日	水	委員会⑤
3月15日	木	委員会⑥
3月16日	金	委員会⑦

日	曜	日 程
3月17日	土	休会
3月18日	日	休会
3月19日	月	本会議⑤(一般質問①)
3月20日	火	休会
3月21日	水	本会議⑥(一般質問②)
3月22日	木	本会議⑦(一般質問③)
3月23日	金	本会議⑧(一般質問④)
3月24日	土	休会
3月25日	日	休会
3月26日	月	委員会⑧
3月27日	火	本会議⑨

※開会時間は午前 10 時です。(3/22 の開会は午後 2 時を予定しています)

※詳しいことは議会事務局へお尋ね下さい。(議会事務局 945-5122)

議会広報研修会

去る11月29日、沖縄県町村議会議長会主催による議会広報研修会が開催され、広報委員と事務局職員が出席しました。研修会では、「住民目線議会広報紙を目指して」と題して、越地真一郎氏（熊本日日新聞社）が10町村議会の広報クリニックと講演を行った。その後越地氏がコーディネーターを務め、4町村議会のパネリストから編集体制等について報告が行われた。フロアとの質疑応答も行われた。



第55回町村議会議長会全国大会

全国町村議会議長会(高橋 正会長)は、平成23年11月16日、東京・NHKホールにおいて、全国933町村議会の議長など、関係者約1,700人が出席するなか、「真の分権型社会の実現を目指して」をメインテーマに開催されました。

大会に先立ち、このたびの東日本大震災によりお亡くなりになられた皆様を悼み、黙とうを捧げました。本町からは、儀間議長が参加しました。

この欄の執筆も一巡(?)し、新人議員三名も居るこの委員会も一年を無事過ぎた。新しい年を迎へ、改めて昨年を振り返つてみて、日本全体をみると、東日本大震災と原発災害に伴う重い課題が、今だ解決されない、何んとも歯痒い状態が続いており、合わせて社会の格差があらゆる面で顕著に表わされてきた。国民にとつては住みにくく世情にある。この沖縄をみると、やはり米軍基地問題に振り回され、最大の普天間飛行場移設に関しては、大多数の県民が県内移設反対の声を上げ続ける中、大臣や官僚の沖縄軽視も甚だしい無恥厚顔な言動には唯呆れるばかり。
全ては現政府の国民不在、地方切り捨ての無策故なのか？しつかり”民の声を聴け！”と、この沖縄は叫び続けるしかないのだろうか。
今年、日本政府は沖縄に三千億円弱の一括交付金を与えた。その用途が大きく問われていることになる。困難な年になるのか、将又、俄然沖縄の底力を發揮する年になるのか。色々な想いが錯綜する年になるのだろうなうと言ふ思いの一年になりそうだ。今年も又宜しくお願ひ致します。

編集後記

3月定例会の傍聴のご案内 3月5日(月)午前10時開会予定

詳しい日程の
お問い合わせは
議会事務局へ

12月議会の傍聴者 延べ人数18人

「議会だより」に対するご意見、ご要望がありましたら議会事務局へお問い合わせください。

平成23年度 特別会計補正予算 可決!

国民健康保険

歳入歳出それぞれ1億1,432万3千円を追加し、総額をそれぞれ51億5,697万1千円に。主な歳入増は、国庫支出金、療養給付費等交付金の増で、歳出は保険給付費、償還金の増。

介護保険

歳入歳出それぞれ530万6千円を追加し、総額をそれぞれ16億8,275万円に。主な歳入増は、国庫支出金の増で、歳出は一般管理費のシステム改修委託料の増。

公共下水道事業

歳入歳出の増減はなし。但し、歳出の公共下水道費へ予備費から60万円充当。

土地区画整理事業

歳入歳出の増減はなし。繰越明許費は4億9,450万円。

後期高齢者医療

歳入歳出それぞれ198万9千円を追加し、総額を1億7,404万1千円に。保険料の増で、歳出は広域連合納付金の増。

条例の改正

西原町職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例

職員の年次有給休暇のより計画的な行使を図るため、今までの年ごとの算定から年度ごとに改める内容の改正。

西原町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例

スポーツ基本法(平成23年)が施行され、従来のスポーツ振興法(昭和36年)の全部改正に伴い「体育指導委員」を「スポーツ推進委員」に改めるもの。

西原町税条例の一部を改正する条例

地方税法等の上位法等の改正、又、東日本大震災からの復興に関し地方公共団体が実施する防災のための施策に必要な財源の確保に係る地方税の臨時特例に関する法律が平成23年12月2日に公布される等に伴い、町税条例の一部改正が必要となった。

主な改正は、たばこ税を1,000本につき4,618円から5,262円に、又、平成26年度から平成35年度までの各年度分の個人の町民税に限り、均等割の額に500円を加算する等。

歳入歳出それぞれ1億1,118万円を追加 総額110億4,688万3千円

平成23年12月定例会で可決された一般会計補正予算の概略は下記のとおり

主な歳入

町 税	増	1,438万6千円追加(国有資産等所在市町村交付金及び納付金など)
国庫支出金	増	2,574万円追加(土木施設災害復旧費国庫補助金、都市施設災害復旧費国庫補助金など)
県 支 出 金	増	5,468万8千円追加(道路新設改良費負担金、沖縄県市町村支援事業補助金、子宮頸がん等ワクチン接種緊急促進臨時県補助金など)
町 債	増	620万追加(翁長・幸地線災害復旧事業債、西原運動公園災害復旧事業債など)

主な歳出

総務費		衛生費		教育費	
411万6千円	増	1,395万4千円	増	658万円	増
増 305万8千円		増 1,628万3千円		増 西原小、西原東小学校光熱水設備品購入費 170万3千円	
増 38万5千円		減 237万8千円		増 西原中学プールピット改修工事及び東中学光熱水費 425万円	
増 49万2千円				増 教師用教科書、教科備品購入費 309万9千円	
民生費		土木費			
319万5千円	減	4,528万2千円	増		
減 230万6千円		増 421万9千円			
減 175万3千円		増 小波津川改修事業 3,967万8千円			
増 217万1千円					

平成23年度
**一般会計
補正
可決!**

意見書

※ 詳細は会議録又はホームページでご覧下さい。

幼稚園における就学前教育の充実・準義務教育化・無償化等の制度設計を求める意見書 **可決**

一昨年来、内閣府では「幼保一体化」「幼保一元化」の議論がなされています。現在の幼稚園と保育園を一体化して、新たに「子ども園」(仮称)を設立するものです。さらに、文部科学省と厚生労働省に二元化されている保育行政を、「子ども家庭省」(仮称)を新設し、権限も交付金の流れも基本的には一元化するものとされています。

沖縄の幼稚園教育は戦後特異な歴史を歩み、離島僻地を問わず、各地域に公立幼稚園がつくられ、現在も幼稚園就園率は全国一のレベル(81%)であります。しかも、80%以上が公立幼稚園であり、全て小学校と併設の形態で、「幼小連携」がしっかりとされています。つまり、地域の幼稚園・小学校・中学校と一緒に地域密着型の教育がなされています。内閣府の現時点の構想のように「幼保一体化」がすすめられると、沖縄県が戦後60年余り地域一体型の「幼小連携」の幼稚園教育が崩壊してしまう危険があります。同時に保育園不足からくる「待機児童」の増大、公設・公的助成5%以下の貧困な「学童保育」の実施、子ども家庭の貧困率の高さも相まって深刻な社会問題になっています。

幼稚園・就学前教育は教育の基礎であり、次世代育成や沖縄県の将来のために幼稚園・保育園・学童保育も含めた制度改革が必要になっています。

西原町議会は、次期沖縄振興計画の策定の中で、「子ども支援」を中心にした下記の項目について是非、取り組んで下さるよう強く求めます。

- 1.「子ども支援」を中心とした新沖縄振興計画の策定をすすめること。
- 2.沖縄県の幼稚園教育の歴史と現状をふまえ、「幼小連携」を発展させる形ですすめること。
- 3.幼稚園教育の準義務教育化・無償化の制度設計を図ること。

あて先 沖縄県知事、沖縄県教育委員長

愛玩飼育のためのソーミナー捕獲・飼養を、**可決**これまでどおり「1世帯1羽」とするように求める意見書

現在、鳥獣の保護及び狩猟の適正化に関する法律等に基づき、愛玩飼養のためのソーミナーの捕獲・飼養は、「1世帯1羽」である。

ところが、7月13日、環境省の中央環境審議会の委員会の1つである野生生物学会で、「鳥獣の保護を図るために事業を実施するための基本的な指針案」が了承された。その他鳥獣保護事業の実施のために必要な事項として、「愛玩飼養の取扱い」のなかで、「来年4月から自らの慰楽のために飼養する目的で野生鳥獣を捕獲する場合でも、密漁を助長するおそれがあることから、原則として許可しない。これを受け、愛玩のため飼養を目的とする捕獲等も今後廃止を検討する」と、している。

このため、2012年4月以降は、愛玩飼養の目的であってもソーミナーの捕獲・飼養は、原則として許可されなくなる。

しかしながら、沖縄県が、愛玩飼養の目的を「特別な事情」と認めれば、例外として、ソーミナーを現状どおり「1世帯1羽」捕獲・飼養することができるとされている。そこで、メジロ同好会などメジロを愛する人々が、これまでどおり、愛玩飼養のためのメジロの捕獲・飼養を「1世帯1羽」とするように、強く求めている。

よって、本町議会は、庶民の生活の一部として定着しているメジロ文化及びメジロ愛好家のささやかな幸せを守る立場から、下記の事項を求める。

- 1.沖縄県に対して、愛玩飼養のためのメジロの捕獲・飼養を、これまでどおり、1世帯1羽が存続するように、「特別な事情」として認めること。

あて先 沖縄県知事

前沖縄防衛局長の不適切発言に抗議し、**可決**防衛大臣の責任を明確にすることを求める抗議決議

去る11月28日、沖縄防衛局の田中聰前局長は、報道陣との非公式の席で、米軍普天間飛行場代替施設建設事業に係る環境影響評価書の提出時期を問われ、県内への基地押しつけ強行を婦女暴行事件に例えて発言していたこと等が、報道で明らかになり、県民感情を激しく憤らせている。

さらに、一川防衛大臣は、米軍普天間飛行場移設が1995年の米軍による少女暴行事件に対して、「正確な中身は詳細には知らない」と参議院特別委員会で答弁した。防衛大臣の発言としては、著しい認識の欠如を露呈するものであり、許されるものではない。

あて先 内閣総理大臣、防衛大臣、内閣官房長官

米軍普天間飛行場の辺野古移設に断固反対し、**可決**環境影響評価書の提出断念を求める意見書

今年6月の日米安全保障協議委員会で名護市辺野古にV字型滑走路の代替施設を整備することを正式決定するとともに、米国から目に見える進展を求められたことにより、同手続きが再び動き出している。

このような状況の中、去る10月27日に野田内閣総理大臣は、仲井眞知事に対し、米軍普天間飛行場の名護市辺野古への移設に向けた環境影響評価書を年内に提出できるよう準備を進めていると正式に伝えた。

よって、本町議会は、県民の総意である普天間飛行場の県内移設に断固反対し、国外・県外に移設を求めるとともに、環境影響評価書の提出を断念するよう強く要請する。

あて先 内閣総理大臣、外務大臣、防衛大臣、沖縄及び北方対策担当大臣、内閣官房長官

陳情・要請等の審議結果

9月定例会からの継続の陳情

件 名	結 果
幼稚園教諭の本務採用について(陳情)	採 択
幼稚園教諭の制度改善について(陳情)	採 択
「幼稚園・就学前教育」準義務教育化・無償化要請制度設計の意見書提出に関する陳情	採 択

12月定例会の陳情

件 名	結 果
西原町発注に係る公共工事に使用される生コンクリートについての「官公需適格組合」並びに「品質管理監査会議合格工場」への優先使用に関する件(陳情)	採 択
平成24年度福祉施策及び予算の充実について(要請)	継続審査
西原町庁舎等複合施設建設事業にかかる設備工事(空調・衛生)の分離発注並びに当組合員の受注機会の確保について(要請)	採 択
坂田小学校施設修繕等の要望調査に対する検討願い	継続審査
〈メジロ〉『愛玩鑑賞目的の捕獲禁止』に関する意見書の提出について(要請)	採 択

決議・意見書

※ 詳細は会議録又はホームページでご覧下さい。

第7回臨時議会 11/28 原案可決

西原町職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例

本改正条例は、本年の職員の給与に関し、沖縄県人事委員会の給与勧告に準じて行うものであります。

今年も去年に引き続き、月例給について公務員が民間を上回ったため、公務員給与と民間給与との較差(0.21%)を解消することが適切であると判断されました。月例給の引下げに当たっては、特に50歳台の公務員の給与水準が民間を上回っており、その是正を図ることと逆に民間を下回っている30歳台以下には影響を及ぼさないように給料表の改定を行うこととしております。

・給与(12月分～3月分)
一人平均:△6,210円
合計:△701,714円

・期末手当
一人平均:△3,401円
合計:△360,540円

問 坂田小学校過密解消
◇坂田小クーラー設置

教育部長 独自による少人数学級編成では、学校の学級編成では1学級児童数は40人である。県を実施、坂田小では学級数

9月の定例会において、一般質問してきました。過密に対する対応策が校区見直しか分離校かということが、今後どうの様な対応して改善していくのか伺います。



宮里 芳男 氏議員

一般質問

この一般質問の内容は、会議録(録音データ)に基づいて各議員が質問の一部をまとめ、集議員会が最終確認・編集したもので



過密化が進む坂田小学校

問 坂田小学校クーラー設置については各教室の温度が32度、平均湿度76%で、児童が熱中症で健康被害を起こしている。実際に体調不良を訴え、保健室に駆け込む児童が後を絶たない。このような状態で児童が安心して教育を受ける環境とは言い難い。9月にPTAが署名活動し、1名の署名を教育委員会に要請しています。この問題について早急な設置が必要だと思います。

答弁でした。十数年来過密校として検討をかねて、いつのことですが、今後どうの様な対応して改善していくのか伺います。

この一般質問の内容は、会議録(録音データ)に基づいて各議員が質問の一部をまとめ、集議員会が最終確認・編集したもので

文教厚生常任委員会 所管事務調査報告

文教厚生常任委員会(6名+事務局1名)は11月16日～18日の日程で教育改革の先進地である愛知県犬山市と岐阜県瑞浪市の幼保一元化について所管事務調査を行なって参りました。

犬山市の教育改革



犬山市は人口76,877人で、一般会計予算233億7,978万6千円、小学校10校、中学校が4校の市である。犬山の教育はこのような考え方でいきたいということで、市の小中学校長会と教育委員会がパンフレット「学びの学校づくり」～犬山の子は犬山で育てる～を発行し、次の大きな3つの柱を掲げている。

①めざす子ども像として、自ら学ぶ力を身につけた子ども

友達を大事にしたいとか、地域を支えたり、自分の人生を大切にすることも大事な学力としてとらえたい。

②めざす教師像として、自ら学び続ける教師

同僚性を大事にしている。教師同士が日々の授業づくりや学級づくりについて、色々と語り合ったり、励ましあったり、時には厳しく批評をしあったり等、昔の職員室の風景をイメージしている。教員評価制度とは対極的な考え方で、評価によって教師の資質向上を狙うのではなくて共同性を育むことによって教師は育っていくという考え方でいる。また、お互いに授業を公開して教師の資質や能力を高めるために月に1回程度、各学校にどなたでも授業を見ていただけるような機会「犬山授業改善交流会」を設けている。

③めざす学校像として、自立する学校

教育委員会からの施策の押し付けではなくて、教育委員会は人的支援をする。各学校に配属された市費の教員(小学校24名、中学校28名、合計52名)等をどのように使うかは各学校の創意工夫である。特に現場の校長は、予算や県費の職員については既に決まっている。学級数も決まってしまうため、学級数を増やすために校内努力と市費の負担等で教職員を充てることで、今年度は12学級増やすことができた。学級編成をきっかけに学校づくりの創意工夫ができるという仕掛けになっているので、各学校はそれぞれ責任を持って取り組んでほしいという考え方である。

瑞浪市の幼保一体化

瑞浪市は人口40,531人、14,869世帯で、一般会計予算140億5,000万円、公立保育園7箇所、公立幼稚園(5歳児対象)3箇所を設置、私立は幼稚園・保育園とも各1園の市である。幼稚園のない地区においては、若干の不平等感もあり、市内全域の子どもたちが平等な教育内容・保育サービスが受けられるよう、幼保一体化に取り組んできた。幼稚園と保育園を同じ施設内に設置することで、両方の機能を果たした幼児教育の統一を図っている。

◎メリットとして、①保育園は、保育に欠ける要件を満たしていないが、幼稚園は誰でも入れるので保護者が保育園、幼稚園を就労の状況に応じて選択できる。②管理部門と指導部門を明確にしたことにより、事務の統一化が出来、混乱がなくなった。

△デメリットとして、①国レベル(文部科学省・厚生労働省)、県レベル(教育委員会・子供家庭課)が一本化されていないため、事務・調査等や提出書類等が両方から来るので、煩雑になっている。②幼稚園組織と保育園組織の両方の組織に所属することになり、会議等の出席など時間的拘束を受ける。

③保育部の給食を給食センターで調理する場合、食物アレルギーを持っている子や行事食等、園の状況に合わせた調理が難しい。

※14ページの報告書から抜粋してあります。

問
町長 関税が撤廃された場合、低価格の外国産の農水産物が輸入され、国産の農水産物の生産量が激減することになるのではないか。

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。去る11月に立ち上げた。基

西原町議会だより 第51号

◇ストップTPP!
沖縄経済を守ろう
◇放射能汚染のない
安全な給食食材を



伊礼一美 議員

問
農業生産法人誕生 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

西原町議会だより 第51号



TPPに関する報道

問
農業生産法人誕生 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

西原町議会だより 第51号

問
TPP (環太平洋経済協定)は関税を原則撤廃し、農産物の輸入を完全に自由化するもので、農林漁業と国民の食料に大打撃となる。さらに非関税障壁緩和を狙うのだ。野田内閣の方針どおりTPPに共事業の発注、労働など国民生活のあらゆる分野で規制緩和を進めよう。日本経済と沖縄経済は大変進むなら国民と県民の生活、省の試算では米の国内生産

問
建設部長 TPPへの参加が建設分野に与える影響がどこまでかは具体的にわかりません。

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

西原町議会だより 第51号

問
建設部長 TPPの影響は。建設部長 キビは197億円、水産物が130億円、肉用牛も106億円、養豚で79億円となつており、波及効果を含めると県内の農林水産物への影響額は、1,222億円との試算結果となつてます。

答
西原町議会だより 西原町の公共事業の入札制度へのTPPの影響について。

西原町議会だより 第51号

問
建設部長 TPPについて、障がい者雇用の件、障がいの児童生徒の支援教育長 前里光信 議員

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

西原町議会だより 第51号

問
建設部長 車依存社会からの脱却を図ることの意味ではLRTの導入は極めて効果が大きいと考えております。加えて、運航時の排ガスが自家用車の六分の一、バスと比べても排ガス料が少ない輸送量も大きい、そして

問
建設部長 毎年、沖縄労働局へ報告しておりますが、雇用率を達成しております。

答
西原町議会だより 西原町耕作放棄地解消本構想と重点施策を問う。

西原町議会だより 第51号



新型路面電車

西原町議会だより 第51号

